

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII	En Tortosa al mes	Reseta	TORTOSA	En la imprenta, Administración del periódico, Editorial de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN	Num. 188
	En la Habana al mes	3				
	En el extranjero, id.	7				
	Anuncios y comunicados a precios convencionales.					

## Agradecimiento

### «Yanki»

«Le Matin» publica una extensa carta de su corresponsal en la Habana, M. Laroche, de la cual extracta «La Epoca» algunos pormenores interesantes.

Refiriéndose el corresponsal a la mala fe de la prensa «yanki», que para el logro de sus fines no ha titubeado en insertar cuantas patrañas y calumnias le han transmitido sus corresponsales en Cuba cuenta lo siguiente:

«El World» del 5 de Junio último contiene varios grabados representando las ejecuciones de presos políticos que, según el corresponsal, se verifican «cuotidianamente» en la Cabaña por orden del general Blanco.

En uno de esos grabados aparece un «reporter» americano en actitud de charlatán de feria, desafiando a la población de la Habana en el momento de ser trasportado a bordo del buque que conducía los prisioneros destinados al canje.

Todo el que como yo ha visto los detalles de esa operación, podrá afirmar que ese «plumífero» americano jamás ha estado en contacto con la multitud.

Además, la situación de la Cabaña hace imposible la escena representada por el «World».

Respecto los «reporters» Jones y Troll, canjeados como se recordará, por el coronel Cortijo y el médico de Julián, dice el corresponsal que no es cierto estuvieran encargados por dicho periódico de ninguna información.

El llamado Troll era espía de los insurrectos y tenía a su cargo llevar la correspondencia de los Estados Unidos a la «manigua».

Detenidos en las inmediaciones de Cienfuegos, en flagrante delito de espionaje, se les ocurrió para no morir fusilados decir que eran corresponsales del citado periódico neoyorkino, siendo entonces tratados del mismo modo que el corresponsal del «Times», M. Knight, esto es, con toda clase de atenciones, hasta que salieron de la Cabaña para ser canjeados.

En el momento de abandonar los dos citados «yankis» la prisión, y cuando se verificó la operación del canje, declararon ante las autoridades españolas que el trato recibido fue inmejorable, y que quedaban grandemen-

te agradecidos al Gobernador general y a sus subordinados.

En cuanto pisaron ambos el suelo americano, se apresuraron en muestra de agradecimiento, a declarar en el «World» todo lo contrario de lo que habían dicho en la Habana, inventando entre otras infamias lo de los fusilamientos diarios en la Cabaña.

«En todos los países de Europa—dice M. Laroche,—espías reconocidos como Jones y Troll hubieran sido pasados por las armas, inmediatamente después de su captura».

El general Blanco, tuvo la generosidad de concederles la vida, y en justo pago Jones y Troll le acusaron de llevar a cabo asesinatos políticos.

## El teatro español en París

El teatro español se inaugurará este año en París en el escenario de la Renaissance, y luego volverá a sus hogares de la plaza de Santa Ana de Madrid.

A creer a un periódico de la mañana, tardará bastante en volver a esos lares de que hablamos.

Porque parece que la tournée artística de María Guerrero, Díaz de Mendoza y Compañía se hará extensiva a Italia Alemania y Austria. Se puede calcular, si esto es así, que se restituirán a su patria no se sabe fijamente.

«Si será por Pascua ó por Navidad»

o por Reyes.

En fin, regocijémonos con los aplausos que coseche en tierra extranjera, y veamos lo que piensa hacer allá en París:

Casa con dos puertas será probablemente, la primera comedia que representarán María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza con su compañía en el teatro de la Renaissance de París, el día 25 de Septiembre próximo, y por encargo de los referidos artistas están pintando para dicha obra, Bussato una decoración copiada de la habitación que en el Monasterio de El Escorial ocupaba habitualmente Felipe II, y Soler y Royvrosa otra que representa una calle de Toledo en el siglo XVII.

Para «El desden con el desden» está terminando Muriel una decoración de jardín del siglo XVI, y Soler y Royvrosa un interior de estilo árabe inspi-

rado en la Aljamería de Zaragoza, monumento del más puro carácter de aquella época que existe en España.

La decoración para «La niña boba» la pinta Bussato y representa un salón del siglo XVII.

Para «Tierra baja» y «María Rosa» pinta Muriel una decoración de aldea del día.

En los talleres de don Ramón Guerrero se han pintado 12 tapices que representan otros tantos cuadros de Velázquez, y un bombalón de embocadura copiado del que existe en el teatro Español pintado por Antonio Gomar.

Además de todas estas decoraciones María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza llevarán a París un telón de boca pintado al óleo por el eminente artista Emilio Sala.

Artistas que se dedican a estos trabajos se ocupan de la construcción de los muebles para las comedias del teatro antiguo.

Los trajes de todos los actores y actrices se están confeccionando, teniendo por modelo los cuadros del Museo del Prado, Palacio real, de las colecciones particulares y de cuanto de notable en pintura existe en España.

Del teatro moderno además de «Tierra baja» y «María Rosa», se representarán «El estigma» y «Mancha que limpia» de donde José Echegaray.

El número de funciones que la compañía dará en París será probablemente de ocho a diez.

## El telégrafo sin hilos

### PRUEBAS CONCLUYENTES

Durante estas últimas semanas Marconi ha estado practicando su sistema de telegrafía sin hilos entre el yate real inglés Osborne y el palacio real del mismo nombre.

La reina Victoria y el príncipe de Gales han cruzado infinidad de despachos, y otro tanto han hecho los demás individuos de la familia real inglesa.

Todas las mañanas se telegrafía a la reina, por el sistema Marconi, el boletín dando cuenta del curso que segua la enfermedad del príncipe de Gales.

El yate estaba a dos millas del palacio de Osborne, pero las dos posi-

ciones no estaban a la vista una de otra, sino separadas por un monte.

Los telegramas han sido de 100 a 150 palabras y no ha habido ni una equivocación, ni un entorpecimiento. Los aparatos han funcionado perfectamente.

Más tarde el yate se fue hacia cruzar por frente a la costa y envió a tierra despachos largos desde siete millas y media de distancia y sino para la marcha. En igual disposición recibió despachos de la costa.

## Cosas de marina

Consumado el sacrificio de Cayite y el de Santiago, se habló de la venida a España de la potentísima armada yanki, al mando de Watson.

Para que se juzgue como estábamos preparados para la contienda, diremos como detalle, entre otros mil, lo que pasó con el monitor Puigcerdá.

Se mandó armar este buque y se lió a hacer pruebas de artillería; se hicieron primero los disparos con bote de metralla en los cañones de 12 centímetros; luego se disparan con granada y quedaron inútiles los dos cañones por destornillamiento de sus cierres: en uno de ellos la avería no produjo la muerte del cabo de cañón por milagro, pues un tornillo salió roto, convertido en proyectil.

Es lógico suponer que si nuestros heroicos marineros se hubiesen visto obligados a hacer frente a Watson con esa artillería, no hubieran tenido más remedio que echarse a pique, sin hacer más que un solo disparo.

## Crónica de las guerras DE CUBA

### El coronel Artur y los insurrectos

Dicen de Washington que el coronel Artur, que ha regresado de Cuba a aquella capital ha manifestado que para los Estados Unidos fue una gran suerte que el general Toral firmara la capitulación de Santiago, pues de otro modo habría costado mucha sangre y mucho tiempo conquistar la plaza.

Respecto de los insurrectos, dice el coronel Artur que son indignos de desempeñar ningún cargo público y

que seria grave error en los Estados Unidos conceder la independencia a Cuba.

Se muestra partidario decidido de la anexión de las Antillas.

La capitulación de Santiago

Madrid 25.

De la Coruña telegrafian a un periódico de Barcelona el siguiente telegrama, fechado a la seis de la tarde. Después de herido el general Linares continuaron los españoles fortificándose y se libraron combates empuñadísimos.

Después de uno de estos el enemigo presentó bandera de parlamento.

El teniente coronel Herrera conferenció con el jefe norteamericano redactando un documento el comandante de la plaza.

Hasta el día 10 los yanquis continuaron sus fortificaciones emplazando en ellas 60 cañones.

Con posterioridad se reanudaron las negociaciones para la capitulación.

Esta la firmaron el general Toral, los coroneles Escario, Funes, Olivares Fuentes, Rodriguez, Alcántara Melgar y Pérez, el capitán Diaz y el comisario Cuevas.

Habiéndose negado a firmar los generales Ruiz, Rubi y Ordóñez, y los coroneles Aldea y Caula, se les formó sumaria.

El día 16 de Julio entraron los norteamericanos en Santiago de Cuba.

Al capitular habia en Santiago de Cuba lo siguiente:

- Viveres para algún tiempo. 1.000.000 de cartuchos. 12.000 hombres armados.

DE FILIPINAS

La capitulación de Manila

Condiciones en que se rindió

Jaudenes

Madrid, 25.

Al salir de palacio han dicho los ministros que por el despacho del general Tejeiro conoce oficialmente el Gobierno las condiciones en que se rindió Manila.

Estas no discrepan de las que en un principio anunciaron los periódicos y son las siguientes:

- 1.ª La guarnición se retirará de la plaza con todos los honores de la guerra. 2.ª Las armas de los soldados serán depositadas en un parque, en donde permanecerán custodiadas por fuerzas americanas hasta que se realice la evacuación. 3.ª Los oficiales y jefes conservarán en su poder las armas, caballos y efectos de su propiedad, comprometiéndose las fuerzas americanas a que sean estos respetados, como asimismo los bienes de todos los súbditos españoles. 4.ª Las tropas españolas serán acuarteladas, los oficiales y jefes quedan en libertad. 5.ª El dinero que se halle en las Tesorerías y efectos de la pertenencia de las tropas españolas serán rigurosamente inventariados y al resolverse la evacuación se acordará el destino

que debe dársele ó la forma en que han de ser devueltas a España.

6.ª La capitulación comprende la ciudad, el fuerte, la bahía y terrenos cercanos de Manila.

Queda desmentido, pues, que en la capitulación Jaudenes se halle comprendido el resto de la isla de Luzón.

Los rebeldes tagalos

En Londres se ha recibido un despacho de Manila comunicando que los rebeldes tagalos se rendirán siempre y cuando se les prometa por parte de Inglaterra ó de los Estados Unidos la independencia del Archipiélago.

Los bienes de la Iglesia

Dice un despacho de Washington que el arzobispo de San Pablo ha conferenciado con Mac Kinley, quien le ha dado la seguridad de que, aunque será un hecho inmediato la separación de la Iglesia y del Estado en Filipinas aquella conservará todos sus bienes bajo la protección de los norteamericanos.

Jaudenes herido

Se había dicho por referencias particulares que el motivo de no haber firmado el general Jaudenes el último cablegrama dirigido al Gobierno era por encontrarse herido.

El Sr. Sagasta ha desmentido esta noticia diciendo que la circunstancia de ser el general Tejeiro jefe de Estado mayor y como tal uno de los firmantes de las bases de capitulación, habrá motivado el que firmara el telegrama de las 1.400 palabras.

Alemania en Filipinas

En los centros diplomáticos de Berlín se pone en duda la intención que se atribuye a Alemania de conservar en su poder parte del archipiélago filipino.

Se conceptúa imposible semejante idea, pues de realizarse originaría graves conflictos internacionales.

DE PUERTO RICO

Los insurrectos

Madrid, 25.

Un telegrama del general Macias dice que los insurrectos continúan cometiendo desmanes contra los españoles quemando y saqueando algunas fincas.

VARIAS NOTICIAS

Los gastos de la guerra

Madrid 25.

La Gaceta publica un estado de los gastos ocasionados por la guerra desde 1.º de Enero hasta 30 de Junio.

Estos ascienden a sesenta y cuatro millones, seiscientos cincuenta y cuatro mil, setecientos ochenta pesetas.

Cuando usted quiera me caso

Enfrente a mi habitación tiene el balcón mi vecina,

que es divina; y aunque su cuerpo hechicero y su imagen seductora me enamora,

yo no puedo resistir el verla constantemente tan enfrente. Y tiene su explicación y fundamento mi queja,

pues me deja con su mirada incitante; y su gracioso entrecejo tan perplejo,

que me trastorna el sentido y le hace perder la calma a mi alma.

Si me levanto temprano ya me la encuentro arreglada y asomada,

y aunque al medio día se va y no me haya levantado, es probado

que la encuentro en el balcón, en cuanto el lecho abandono, como un mono.

Ay vecina de mi alma, No tenga tal terquedad, por piedad!

Váyase a fregar los suelos ó a coser los calcetines, con qué fines en asediarme se empeña?

Mire usted que tal asedio me da tedio, y yo que antes alababa al par que su gentileza y su belleza,

y que pensaba en casarme y llamarla mi mitad.... ¡Es verdad!

Ahora estoy tan aburrido y me tiene tan cansado, que he jurado,

que hasta tanto no deronga su fastidiosa actitud, por virtud,

y por lo menos dos días en el balcón que hay enfrente, no la encuentre,

ni me caso con usted, ni la llamaré mi esposa. Y si es cosa

que mi ruego atiende hoy y en el balcón no la veo, cual deseo,

puede sacar los papeles y prepararse la ropa, viento en popa.

Conque ya lo sabe usted, puede atender a mi ruego, que yo ciego,

tan pronto como usted quiera, y una vez dado este paso, me caso.

CRONICA

Regreso de Luchana

Anteayer embarcó el batallón de Luchana que accidentalmente se encontraba en Canarias y que en breve debe llegar a esta ciudad.

El tiempo

Ayer disfrutamos de una temperatura bastante fresca que ha mitigado

algún tanto los rigores de la calurosa estación que atravesamos.

Fallecimiento

Víctima de una congestión cerebral ha fallecido en Barcelona a la temprana edad de 23 años, la distinguida señorita doña Alicia Montañés Criquiellón, hija de nuestro querido amigo el ilustrado abogado don Carlos Montañés, ex-Diputado provincial de este partido.

Joven dotada de gran cultura intelectual, la finada hacia concebir muy fundadas esperanzas de un brillante porvenir artístico, a causa de sus facultades para el cultivo de la pintura cuyos estudios seguía en la escuela de Bellas Artes, siendo una de las más notables alumnas.

Enviamos a la distinguida familia de la malograda jóven el testimonio de nuestro sentimiento.

Funciones religiosas

La Archicofradía de Jóvenes Católicas celebrará mañana, sábado, la fiesta de la Transverberación del Corazón de su seráfica Madre, Teresa de Jesús con los cultos siguientes.

Por la mañana, a las siete, se dirá la misa de Comunión general; por la tarde, a las seis, expuesto el Santísimo Sacramento, se cantará el seráfico Trisagio, después de la meditación predicará el Rdo. P. Braulio Martínez de la Compañía de Jesús terminando con la reserva solemne del Smo. Sacramento.

Tropas

En el tren mixto de Valencia han pasado en la madrugada de hoy dos sargentos y 119 soldados destinados a Barcelona para nivelar la fuerza del segundo batallón del regimiento de San Quintín, y 26 para el batallón de cazadores de Figueras.

Cosecha del aceite

Continúan siendo malas, en general, las noticias que se reciben de provincias respecto a la futura cosecha de aceites, pues a causa de la sequía, se cae del árbol la oliva.

El alza en los precios del aceite sólo está contenida hoy por la poca demanda en los principales mercados.

Pesca del 'beu'

Entre los pescadores del 'beu' de nuestras poblaciones marítimas se agita la idea de dar principio el día 1.º de Setiembre próximo a tan lucrativa faena, imitando la conducta de sus compañeros de profesión residentes en Barcelona.

Nuevas fábricas

Son bastantes los albañiles, carpinteros y picapedreros de Tarragona y Tortosa, que han salido estos días contratados para Flix, en donde van a levantarse dos grandes edificios destinados a fábricas.

**El Obispo de Barcelona**

Leemos en un colega barcelonés: «El Sr. Obispo continúa mejorando en el estado de la salud, habiendo salido a dar un corto paseo en el coche. Lo celebramos».

**Correo**

Dicen de Cadiz con fecha 24 que ha quedado despachado para la Habana el trasatlántico *Laffitte*.

Se han habilitado a bordo muchas literas, con relativa comodidad.

El *Laffitte* es el primer barco que desde aquí llevara correo a la gran Antilla después de la guerra.

**Escasez de agua**

Tanto en Londres como en París las dos más importantes capitales de Europa, la población está expuesta a que le falta el agua. Desde el 20 de Agosto la distribución de agua ya no es constante. Está reducida a tres horas por la mañana y a tres horas por la tarde. Además a los habitantes se les ha avisado por medio de circular, reducir su consumo a las cantidades indispensables para la bebida y renunciar provisionalmente a regar flores, tiestos, calles y patios. Las autoridades, en Londres han llamado la atención del público sobre los peligros que resultasen de vaciar los depósitos caso de incendios. En París ha principiado, en ciertos barrios la distribución de agua del río Marne en lugar del agua de fuente, y cunde el miedo de que se vean obligados a beber el agua del Sena.

**Cabo de mar**

La Comandancia de Marina del puerto de Tarragona anuncia la vacante de cabo de mar de puerto de segunda clase del distrito de San Carlos de la Rápita y las condiciones que deben reunir los aspirantes.

**El antrhotorpedo**

D. Gerónimo Castelló y Elías, ingeniero industrial de Barcelona ha inventado un aparato llamado *Antrhotorpedo*, voz derivada del griego y que significa el *Hombre torpedo*.

Este consiste en un bote ó buque de forma de huso que en su parte media y superior tiene practicada una escotilla, desde la cual, un solo individuo, puede á voluntad, dirigirle y disparar el torpedo, con casi ninguna exposición pues es tan reducido el blanco que este buque presenta, que no se divisa hasta que se halla á corta distancia del enemigo.

El tubo lanza-torpedos va colocado en el eje del huso.

La proyección del torpedo se verificará por medio del aire comprimido.

Este elemento sirve también para la locomoción del buque llevándolo almacenado en tubos colocados en la parte inferior del aparato.

El *Antrhotorpedo* lleva dos hélices, una para la impulsión y otra para la sumersión cuando se crea necesaria.

Estas hélices pueden moverse juntas ó por separado.

El mencionado buque lleva un regulador que tiene por objeto hacer que sea constante la línea de flotación para lo cual va penetrando el agua en un depósito á medida que se va gastando el aire comprimido.

El elemento directriz del *Antrhotorpedo*, consiste en un timón movido á mano.

Las dimensiones del buque son siete metros de eslora (largo) y uno y medio de manga (ancho).

**El Eco de la Moda**

El número 35 publica entre otros grabados elegante figurín en colores «Traje para señora y vestido bebe» y como patrón cortado y tamaño natural «Camisa y pantalón para bebe» De venta en «La Literaria» Moncada 1.

**«Sol y Sombra»**

Notable é interesante es el número 71 de este popular semanario taurino ilustrado, correspondiente al día de ayer.

Instantaneas de la corrida en Toledo, Madrid y Alicante, varios retratos de Guerrita, de Frascuelo, del diestro portugués Vicente Roberto y otros.

El texto superior como en todos.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de sándalo mejores que las del doctor Piza, de Barcelona y que cura más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

**Ganga para los enfermos;**

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y operaciones tal como pidiere, de lo contrario no cobrará honorarios. Escataratas en menos del tres minutos las opera sin dolor.

Tortosa Cambios 3. (vulgó puente)

**Telegramas**

**ULTIMAS NOTICIAS**

**Correo de la tarde**

**Telegrama de París.—Un artículo de Casagnac**

París, 25, 1'10 t. Paul de Casagnac, el distinguido literato y periodista conservador, ha publicado un artículo en el cual se tratan con mano maestra los asuntos de España.

Dice Casagnac que la campaña con los Estados Unidos ha sido el desastre mayor que ha sufrido España en los últimos cuatro siglos de desdichas.

Sin embargo, el soldado español sigue siendo el mismo, cuyo valor indomable asombró al mundo.

Si en esta campaña ha llevado la peor parte la culpa no es de él, sino

de la mala dirección y poca pericia de sus jefes. A ser éstos los mismos que capitaneaban a los vencedores de Lepanto y San Quintín, la derrota de los Estados Unidos habría sido completa.

**No lo creemos**

Madrid 25 12, n.

New York 25.—Los periódicos publican cartas del almirante Cervera en la que se elogia la galantería de los oficiales yanquis y se reconoce la altura envidiable a que alcanza la armada norteamericana.

**¡Bien por el Obispo de Lugo!**

Madrid 26, 12'20 m.

El Obispo de Lugo ha ofrecido para albergue de los repatriados enfermos su palacio y el seminario de la población.

**Jaleo parlamentario**

Madrid 25, 1 m.

Los republicanos y el Sr. Romero Robledo se proponen atacar duramente al Gobierno en las primeras sesiones de las Cortes.

Estas prometen ser borrascosísimas.

Los carlistas aunque nada han resuelto toda vía es probable que se abstengan de acudir á las Cámaras.

**La partida de Alcalá de Chisvert.—Perseguida de cerca**

Valencia 25, á las 7'20 n.

Acabo de recibir noticias de Castellón referentes á la partida facciosa de Alcalá de Chisvert.

De nueve individuos que la componían, cuatro emigraron á Francia y tres se refugiaron en los montes de Calaceite, donde la Guardia civil les habilitado, teniendo los facciosos dos muertos. El tercer individuo logró huir.

La benemérita persigue de cerca á los pocos facciosos que quedan de la casi disuelta partida.

**Consejo de ministros**

Madrid, 25, á las 10 n.

Ha sido de muy corta duración. Se ha tratado exclusivamente de la situación de Filipinas.

Acordado los ministros mandar fondos al general Jáudenes para el pago de los atrasos de las tropas españolas del Archipiélago.

Se acordó también girar una letra al almirante Cervera.

Nada se revolió acerca de la comisión que ha de representar á España en la conferencia de París.

**La Audiencia de Manila**

Madrid, 25, á las 10'28 n.

El Gobierno ha recibido un despacho del presidente de la Audiencia de Manila en el que se pregunta si ha de trasladarse á otro punto la capitalidad provincial del Archipiélago.

**Conjeturas desagradables**

Madrid, 25, 11'10 n.

Se ha dicho en los círculos y de ser cierto se prestaría á nada agradables conjeturas que el telegrama oficial del general Tejeiro, que haber recibió el Gobierno se hallaba concebido en

términos algo enigmáticos y extraños.

Entre otras anomalías dignas de notar figura la extrañísima de que se llama en el despacho al general Merrit, comandante general del Archipiélago y al general Jáudenes sólo general en jefe de las fuerzas españolas.

**¡También ellos!**

Madrid, 25, 11'30 n.

New York, 25.—Parece que los de la junta rebelde cubana realizaban gestiones para que formara parte de la comisión mixta que se ha de reunir en Cuba, un delegado suyo pero McKinley se opuso resueltamente á tales pretensiones.

**Licenciamiento de tropas**

Madrid, 25, 10'25 n.

Nueva York, 25.—Se han licenciado dos regimientos más de voluntarios.

**AVISO A LOS HERNIADOS (TRENCAATS)**

Durante los días 3 y 4 del próximo Septiembre visitará en Tortosa (Fonda Barcelonesa) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa D. José Clausolles de Barcelona reúne la ventaja de ser muy conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cautchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantiles.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas HIPOCRÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

**HORAS DE CONSULTA**

Día 3: de 9 á 1 y de 3 á 7

Día 4: de 9 á 1 y de 3 á 7

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su establecimiento Ortopédico *La Cruz Roja*.

Reus.—Plaza de Prim.—Reus.

**Consultorio homeopático**

DL

Médico D. Victor Melendez Rico  
Calle de San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico homeópata.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

FARMACEUTICO PREMIADO EN VALENCIA... Porque el enfermo se distrae al preparárselo el mismo... Su efecto es rápido y sin molestias...

Antidoto Soberano

DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS... y por lo mismo corrige, inmediatamente las inapetencias, accideces, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men...

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar, Calle de la Ciudad... a dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

Rafael Alvarez

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 1/2 POR 100 DE INTERES ANUAL... Amortizables a largo plazo, de 5 a 50 años... CON GARANTIA DE FINCAS RUSTICAS Y URBANAS...

CARTILLA

Cámara Agrícola Oficial DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo seguido enviando UNA PESETA en sellos o libranza á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6, Valencia.

Consultorio homeopático

Médico D. Victor Melander Rico

Calle de San Juan n.º 13, 1.º

Del consultorio homeopático

Dr. Victor Melander Rico

DISPONIBLE

El Gobierno se hallaba concebida en el momento de la campaña... Si en esta campaña ha llevado la...

Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Aprieta mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

Telegramas ULTIMAS NOTICIAS Correo de la tarde

Telegrama de París. — Un arti...

Paul de Cassagne...

La proyección del torpede se veri...

Este elemento sirve también para...

El torpedo lleva dos helices...

Las hélices pueden moverse juntas...